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Arbeitsgemeinschaft der Beiräte für Migration und Integration in Rheinland-Pfalz 
www.agarp.de 

 

Protokoll der AGARP-Mitgliederversammlung  

am Samstag, 18. April 2015 von 14-18 Uhr  

 

Ort:  Rathaus der Stadt Bendorf, Ratssaal, Stadtpark 1, 56170 Bendorf  

Beginn: 14.00 Uhr 

Ende:  18.00 Uhr 

Anwesende: s. Anhang 

 

 

 

Eröffnung & Begrüßung  

Aleksandar Ceh, AGARP-Vorstandsvorsitzender  
 
 

Grußworte 

Michael Kessel, CDU, Bürgermeister der Stadt Bendorf 

Ayşe Kılıçaslan, stellvert. Vorsitzende des Beirats für Migration und Integration der Stadt 
Bendorf 

 

Begrüßung  
Nurhayat Canpolat, AGARP-Geschäftsführerin 
 
Frau Canpolat weist darauf hin, dass die Vorstandswahl ursprünglich für die AGARP-
Vorstandswahl für den 27.02.15 vorgesehen war, da zu dem Zeitpunkt aber nicht alle 
konstituierenden Sitzung der Beiräte sattgefunden hatten, wurden die Wahl auf den heutigen 
Termin verschoben. Bis heute liegen der AGARP nicht alle Adressen und Kontaktdaten der 
Beiräte vor. Frau Canpolat bittet darum die Kontaktdaten, insbesondere Emailadressen der 
AGARP mitzuteilen, damit Einladungen und Informationen an die Beiratsmitglieder versendet 
werden können. Vor allem die Namen der Beiratsmitglieder mit Funktionen wie 
Vorsitzende_r und Stellvertreter_in sowie Delegierte und Stellvertreter_in sollten der AGARP 
mitgeteilt werden. Frau Canpolat weist darauf hin, dass Angaben wie Adresse und 
Telefonnummern freiwillig sind. Datenschutzrechtliche Bestimmungen werden von der 
AGARP eingehalten.  
 
Bei Unterstützungsbedarf in den Beiräten, können sich die Beiratsmitglieder jederzeit an die 
AGARP-Geschäftsstelle wenden.  
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TOP 1 Genehmigung der Protokolle vom 10.10.2014 und 27.02.2015   

Da viele der Delegierten zurück melden, dass sie die Protokolle nicht erhalten haben, schlägt 
der Vorsitzende zwei Möglichkeiten vor; entweder die Genehmigung an das Ende der 
heutigen Sitzung zu legen, da die Protokolle zum Lesen ausliegen, oder auf die nächste 
Sitzung zu verschieben.  
Die Mehrheit der Delegierten stimmt für die Verschiebung auf die nächste 
Mitgliederversammlung.  
 
 
TOP 2 Vorbereitungen der Vorstandswahl 
Wahl: Sitzungsleitung  
Zur Wahl der Sitzungsleitung lassen sich Manolya Pekdemir (Ingelheim, Stadt) und  

Jean-Pierre Biehl (Kaiserslautern, LK) aufstellen.  

Manolya Pekdemir wird mit großer Mehrheit gewählt.   

 

Wahl: Protokollführer_in 

Herr Ceh informiert darüber, dass in der Vergangenheit die Mitarbeiter_innen der 
Geschäftsstelle das Protokoll zur Wahl führen und schägt dies auch für diese Wahl vor.  
Keine_r der anwesenden Delegierten spricht sich dagegen aus.  
 

Rechenschaftsbericht des Vorstandes  

s. Anhang 

 

Anschließenden Fragen der Delegierten 

 Herr Labita (LK Mainz-Bingen)  fragt inwiefern die  AGARP die 
Entscheidungsprozesse der Landespolitik mitgestaltet? Herr Ceh erläutert, dass die 
AGARP dies indirekt macht, indem sie in Gremien mitwirkt und Gespräche mit den 
Fraktionen führt und hier auch auf Probleme hinweist und Forderung stellt.   

 Frau Dr. Duran Kremer (Stadt Trier) fragt nach Informationen zu den Ergebnissen der 
Fachtagung Unterbringung von Flüchtlingen. Herr Carlos Wittmer verweist darauf, 
dass die Ergebnisse erst im Sommer vorliegen, er ihr aber vorab Ergebnisse und 
Informationen aus der Arbeit der AG zukommen lässt.    

 Herr Reichenthal (LK Bernkastel-Wittlich) wünscht direkte Gespräche zwischen  
Beiräte mit der Landesregierung. Frau Begen verweist darauf, dass die AGARP dies 
als Vertreter der Beiräte macht.  

Herr Jean-Pierre Biehl stellt den Antrag, den Tagesordnungspunkt „Rechenschaftsbericht“ 

auf der Tagesordnung um den Zusatz „Aussprache“ zu erweitern.  

40 Delegierte anwesend 

17 Delegierte stimmen mit ja 

   6 Delegierte stimmen mit nein 

17 Delegierte enthalten sich  

Bericht: Kassenprüfer_in   

In der am 13. März 2015 versendeten Tagesordnung stand an dieser Stelle der Bericht  
Kassenprüfer_in an. Die Geschäftsstelle räumt ein, dass dies ein Versehen war. Frau 
Canpolat erläutert, dass die Struktur der AGARP einmal einen Förderverein hat, der über 
eine Kasse verfügt, nicht aber der politische Landesverband, dessen Vorstand heute gewählt 
wird. Zudem, dass sich die Satzung des Landesverbandes in der Überarbeitung befindet. 

Am 10. April 2015 wurde ein neuer Tagesablauf verschickt (ohne „Bericht Kassenprüfer_in“).  
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Da die Delegierten zu Anfang der Sitzung nicht darüber informiert wurden, dass die neue 
Tagesordnung ausliegt als über die Annahme der Tagesordnung abgestimmt wurde, stellt 
Herr Biehl den Antrag die ausliegende Tagesordnung im Nachgang als die gültige 
abzustimmen.  
 

36 Delegierte stimmen mit ja 

 2 Delegierte stimmen mit nein 

 2 Delegierte enthalten sich 

 

Entlastung des Vorstandes 

Herr Biehl stellt einen Antrag auf die Entlastung des Vorstands.  

 

39 Delegierte anwesend 

 

31 Delegierte stimmen mit ja 

  7 Delegierte enthalten sich  

 

TOP 3 Wahl des neuen Vorstandes   

 

Es sind 39 Delegierte anwesend 

 

Wahl: Wahlkommission 

Es werden vorgeschlagen:  

 Inci Uzun (Bad Dürkheim, LK) 

 Cataldo Spitale (Neuwied, Stadt) 

 Ayşe Kılıçaslan (Bendorf) 

 Dirk Schäfer (Koblenz, Stadt) 

 Ilhan Sandayuk (Neuwied, Stadt) 

 

Einstimmig werden die vorgeschlagenen Personen von den Delegierten als Wahlkommission 
angenommen.  

 

Die Namen der Kandidat_innen und die jeweiligen Stimmen entnehmen Sie bitte der pdf-
Datei der Power Point Präsentation. 

 

 

 

 

 

Top 4 Anträge der Delegierten 

 

Antrag des BMIs Ingelheim zur Einrichtung eines ständigen Wählregisters  

Die ausführliche Erklärung des Antrages wurde bereits im Vorfeld schriftlich verfasst und in 

der Versammlung an alle Delegierten zum Durchlesen verteilt (siehe Anhang). Im Anschluss 

an die Kenntnisnahme wurde dem Antrag einstimmig zugestimmt (keine Gegenstimmen, 

keine Enthaltungen).  
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Antrag auf die Darlegung des Finanzierungsplans der AGARP 

Frau Dr. Maria Duran Krämer (Beirat Trier) beantragt eine Darlegung des bisherigen 

Finanzierungsplans von AGARP, die in der nächsten Mitgliederversammlung vorgestellt 

werden soll. Diesem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt (keine Gegenstimmen, eine 

Enthaltung).  

Antrag  Überarbeitung der aktuellen Satzung der AGARP 

Herr Woidtke (Neuwied, LK) beantragt eine Prüfung und Überarbeitung der aktuellen 

Satzung der AGARP. Alexandar Ceh nimmt diesen Antrag an und berichtet, dass der neu 

gewählte Vorstand dieses Thema bereits aufgegriffen hat und Veränderungen anstrebt. Bei 

der Abstimmung wird diesem Antrag mit einstimmig zugestimmt  

 

Top 5 Mitteilungen/ Verschiedenes 

 

Informationen zum Integrationskonzept 

Herr Spitale (Neuwied, Stadt) möchte ein Integrationskonzept aufstellen. Das Thema wurde 

vor einigen Jahren aufgegriffen. Es existieren bereits Vorarbeiten. Der Beirat möchte daran 

anknüpfen und das Thema weiterverfolgen. Herr Spitale bittet AGARP um Unterstützung und 

Hilfestellung in Bezug auf die bereits existierenden Integrationskonzepte.  

Einladungen und Veranstaltungshinweise 

Frau Dr. Duran Krämer möchte den neuen Vorstand sowie alle Delegierten am 31.05.2015 

zu der Jubiläumsfeier nach Trier einladen. Dadurch, dass sie mit vielen Gästen rechnen, 

bittet sie um eine vorherige Anmeldung. Sie wird die Einladung an die AGARP 

Geschäftsstelle senden. Diese wird die Einladung dann an alle Beiräte weiteleiten.  

Am 11.07. wird in Sinzig eine Feier vom Beirat organisiert. Auch hierfür werden alle 

Beiratsmitglieder von Frau Fernades Barreto (Ahrweiler LK) eingeladen. Sie wird die 

Einladung an die AGARP Geschäftsstelle senden und diese wird die Einladung dann an alle 

Beiräte weiteleiten.  

Herr Ceh bedankt sich für die Einladungen und empfiehlt allen Delegierten, an solchen 

Veranstaltungen teilzunehmen, um Erfahrungswerte und neue Ideen zu sammeln, aber auch 

um sich untereinander zu vernetzen. Weiterhin bittet er alle Delegierten um die Weiterleitung 

der Einladungen an die Geschäftsstelle, die diese an alle Beiräte weiterleiten kann und wird.  

 

Umfragebögen zu den Beiratswahlen 2014 

Herr Wittmer (AGARP) weist alle Delegierten und Vertreter_innen der Beiräte auf die 

Umfragebögen hin, die bereits vor einigen Wochen per E-Mail verschickt wurden. Leider 

waren die Online-Rückfragen bisher sehr rückläufig. Die Ergebnisse der Umfragen bilden 

einen wichtigen Teil des Berichts zu den Beiratswahlen, der am 12.05.2015 offiziell 

vorgestellt wird. Die Ergebnisse müssen bis Montag (19.04.2015) bei der wissenschaftlichen 

Hilfskraft eingehen, damit sie diese rechtzeitig auswerten kann. Herr Wittmer bittet alle 

Delegierten, die diese Bögen bisher nicht über die Online-Umfrage ausgewertet haben, 

während der Veranstaltung schriftlich auszufüllen (hierzu wurden bereits ausgedruckte 

Fragebögen verteilt) und sie im Anschluss an die Sitzung den zuständigen Mitarbeiter_innen 

der AGARP zu geben.  
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Nachtrag: Die Vorstellung des Wahlberichts ist in Absprache mit den Ministerien in den 

Herbst verschoben worden. Dadurch ist bis Ende Mai die Beantwortung der Fragebögen 

möglich. Eine Vorlage findet sich im Anhang. Diese bitte bis zum 31.05.2015 beantworten 

und an carlos.wittmer@agarp.de mailen.  

Danksagungen 

Klaus Messer möchte sich im Namen des neu gewählten Vorstandes bei allen Delegierten 

für das entgegengebrachte Vertrauen bedanken und hofft auf eine gute Zusammenarbeit.  

Alexandar Ceh spricht auch einen Dank an Frau Pekdemir für die gute Wahlleitung sowie an 

die Zählkommission aus. Er bedankt sich nochmal bei allen teilnehmenden Delegierten und 

schließt die Sitzung.  

 

Für das Protokoll: Jamila Adler, Anastasia Eppinger, Carlos Wittmer  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anlagen:  

 TN-Liste   

 Power Point Präsentation   

 Rechenschaftsbericht des Vorstands  

 Antrag: BMI-Ingelheim-Eintrag eines Wählerregisters 

mailto:carlos.wittmer@agarp.de

